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PONTO
Um dos pontos de encontro

dos políticos de Piracicaba é a Bar-
bearia do ex-vereador Marcos Ab-
dala (no momento, não comenta
sobre partido). E seu antigo clien-
te é o ex-prefeito Barjas Negri
(PSDB), que faz cabelo e barba
(toda semana). Apesar de garan-
tir ser candidato a vereador em
2024, Abdala não descarta estar
na fila de pré-candidatos a vice-
prefeito do tucano, que tentará um
novo mandato no Centro Cívico.

ONDINHAS
A secretária municipal de

Agricultura (Sema),  Nancy
Thame, reconhece que, em tem-
pos de chuvas, o bairro Ondi-
nhas tem muitos problemas,
apesar de estar na Zona Rural.
“Lá é área urbana”, informa. E,
com isso, todas as administra-
ções vão passando com as difi-
culdades de chuvas, o que difi-
culta tanto na cidade como em
qualquer área do Município.

TELEFÉRICO
O secretário Carlos Beltra-

me, titular da Semac e do Go-
verno, já pensa em colocar um
teleférico entre o Edifício do
Centro Cívico e o Engenho
Central. Obra difícil, mas pode
ter, na ponte para pedestres,
construída pelo ex-prefeito
Barjas Negri (PSDB) e arqui-
teto João Chaddad (PSDB),
uma estação,  uma parada.
Bom humor vale sempre.

Melissa Maziero

CANAL DE PIRACICABA
Ontem (15), o Canal de Pira-
cicaba recebeu a visita do
vereador Gilmar Rotta (PP),
ex -p res iden te  da  Câmara
Municipal por dois manda-
tos, durante gravação do Pro-
grama Em Foco, coordena-

do  pe lo jornal ista Marcelo
Sanches e direção do empre-
sário Rafael Santana. Partici-
param os jornalistas Evaldo
Vicente e Edirley Rodrigues.
Tema principal de Gilmar: saú-
de em Piracicaba e Região.

Vereadores analisam veto ao
projeto das desocupações

Projeto foi aprovado por unanimidade no fim de 2022, mas foi vetado pelo Executivo
A implantação de um regime

de transição para as operações de
reintegração de posse no municí-
pio voltará à discussão pelo plená-
rio da Câmara Municipal de Pira-
cicaba durante a 5ª Reunião Or-
dinária, hoje (16), a partir das
19h30. O veto do Executivo ao pro-
jeto de lei 226/2022 está na pauta
da Ordem do Dia, com parecer
contrário da CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação).

O objetivo do projeto, de au-
toria de vários parlamentares, é
minimizar os impactos sociais
das reintegrações de posse deter-
minadas pela Justiça no municí-
pio, através do estabelecimento de
uma série de condutas a serem
adotadas pelo poder público para

garantir que os processos ocor-
ram de forma humanizada.

Na última terça-feira (14), a
CLJR emitiu parecer contrário ao
veto ao reafirmar o parecer exa-
rado pelo relator especial, verea-
dor Zezinho Pereira (União Bra-
sil), quando a propositura trami-
tou na Casa. O projeto foi votado
em primeira e segunda discus-
sões, em 15 de dezembro de 2022,
e foi aprovado por unanimidade.

Também com parecer con-
trário da CLJR está o projeto de
lei 235/2021, de autoria do vere-
ador Gilmar Rotta (PP), que dis-
põe sobre a regulamentação da
atividade de bombeiro civil e bom-
beiro voluntário no município.

APELO - Ainda deverão

ser votadas quatro moções, uma
de aplausos e outras três de ape-
lo à Alesp (Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo), ao
DER (Departamento de Estradas
de Rodagem) e à Artesp (Agên-
cia Reguladora de Serviços Pú-
blicos Delegados de Transporte
do Estado de São Paulo) pela
instalação de passarela na Ro-
dovia Geraldo de Barros – SP
304, KM 167, de autoria do vere-
ador Anilton Rissato (Patriota).

A pauta da Ordem do Dia
conta ainda com oito requeri-
mentos. Em três deles, são tra-
tadas questões de saúde, como o
82/2023, do vereador Cássio
Luiz Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, sobre o mandato do Con-

selho Municipal de Saúde; o 83/
2023, da vereadora Rai de Al-
meida (PT), que questiona a des-
tinação orçamentária para saú-
de; e o 85/2023, do vereador
André Bandeira (PSDB), que re-
quisita informações sobre o abas-
tecimento das farmácias da rede
municipal. Há questões referen-
tes à manutenção da cidade, às
atribuições dos conselheiros tu-
telares e voto de congratulações.
Ao todo, são 14 proposituras.

Para a Tribuna Popular, estão
programadas as participações de
dois oradores: Wilson João da Trin-
dade, que vai abordar o tema “Car-
naval e Esporte Piracicabano” e
Estevam Vanale Otero, sobre “Po-
lítica Habitacional Municipal”.

A Secretaria de Obras e Ze-
ladoria (Semozel) firmou contra-
to emergencial para novas inter-
venções na pedreira do Bongue;
o documento foi publicado on-
tem, 15, no Diário Oficial do
Município. A Desmonther Des-
monte e Demolição Ltda., empre-
sa especializada, foi contratada
para realizar serviços de deslo-
camento, tombamento e des-
monte de rochas, com uso de bate

Definida empresa para executar serviços na pedreira do Bongue

Divulgação

INÍCIO DE OBRAS
NO ALGODOAL
A Secretaria de Obras e Zeladoria
(Semozel) iniciou as obras de ade-
quações de galerias de águas plu-
viais, com reforma de bocas de
lobo, na avenida Cristóvão Colom-
bo, em trecho que fica entre a Pon-
te do Cachão e a rua Emílio Ber-
tozzi, no Algodoal. A via também
vai receber pavimentação, revitali-
zação das calçadas e inclusão de
rampa de acessibilidade, nos prin-
cipais pontos de acesso de pedes-
tres a pontos de ônibus. As esca-
das que ligam a avenida Cristóvão
Colombo a ruas adjacentes tam-
bém serão revitalizadas. Na Rui
Teixeira Mendes (foto), a Semo-
zel finalizou as reformas de boca
de lobo e remodelação de cantei-
ros e deve iniciar a pavimentação
em breve, no trecho entre a aveni-
da Jaime Pereira (estrada do Bon-
gue) e a alameda Alcindo Lopes
Lucas. O investimento total da
obra, com as intervenções nas três
avenidas, é de R$ 6,2 milhões e a
empresa responsável é a Concivi.

Divulgação

choco na pedreira. Os serviços
devem ser iniciados em breve.

O valor total do contrato é
de R$ 278.385, com prazo de 30
dias para execução do serviço. Ao
todo, nove blocos devem ser der-
rubados; a ação é necessária por-
que as rochas se encontram em
situação de risco. Após a conclu-
são, será feita uma nova análise
da pedreira para, assim, liberar o
trânsito com segurança na ave-

nida Jaime Pereira, que está in-
terditada totalmente, de forma
preventiva, desde 27 de dezembro.

Até o momento, foram exe-
cutados os cortes de 40 árvo-
res no topo da pedreira, que já
davam indícios de que poderi-
am cair a qualquer momento,
além de 700 podas nas leuce-
nas que ficam na avenida Jai-
me Pereira; no local existe uma
tela de contenção, mas a ideia

é ampliar a altura dessa cerca
para seis metros, como medi-
da de proteção à avenida.

Outra intervenção é a drena-
gem na rua Aracaju, no bairro Ju-
piá, para evitar que a água das
chuvas transcorra por entre a pe-
dreira, o que pode resultar no des-
prendimento de rochas. A drena-
gem consiste no manejo das águas
de chuvas de forma que sejam es-
coadas para galerias pluviais.

ACIPI + PRESENTE 2023
Com cinco sorteios ao longo
do ano, a campanha “Acipi
+ Presente” 2023 irá sortear
meio milhão de reais em prê-
mios. “É a forma que encon-
tramos de valorizar ainda
mais o nosso associado e
dar a oportunidade para ele

presentear o seu cliente com
mais prêmios”, afirma o pre-
sidente da entidade Marce-
lo Cançado. O prêmio prin-
cipal é um apartamento de
dois dormitórios no valor es-
timado de R$ 250 mil, além
de mais 150 prêmios. A6
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Coluna Espírita

O monoteísmo no mundo
e a sua importância

Alvaro Vargas

O início das grandes reve-
 lações divinas à Humani-
dade foi com o decálogo,

onde o primeiro mandamento é
reconhecer a paternidade divina.
Embora a crença no Deus único,
criador e causa primaria de to-
das as coisas já fosse conhecido
por muitos sábios do passado,
apenas com o advento do profeta
Moisés, XV séculos antes de Cris-
to, é que se popularizou e se di-
fundiu por todo o mundo. Entre-
tanto, quando deixaram o Egito,
traziam ainda os condicionamen-
tos de várias gerações como es-
cravos e o politeísmo egípcio. Moi-
sés, visando consolidar o mono-
teísmo e formar uma nova nação,
livre dos costumes adquiridos
durante três séculos de servidão,
peregrinou 40 anos pelo deserto,
em um trajeto que poderia ser re-
alizado em menos de três anos.

Intrigante para muitos estu-
diosos, é que durante vários sé-
culos, apenas os hebreus adota-
ram o monoteísmo. O esclareci-
mento tem sido possível, graças
as obras mediúnicas, mencio-
nando a ocorrência, há muitos
milênios, de uma grande imigra-
ção de Espíritos mais evoluídos,
oriundos de um planeta no siste-
ma solar de Capela, na Constela-
ção de Cocheiro. Foi uma depu-
ração moral ocorrida naquele
planeta, exilando na Terra as al-
mas refratárias ao bem. Embora
moralmente atrasados, haviam
desenvolvido a sua intelectuali-
dade, e colaboraram com o nos-
so desenvolvimento filosófico e
científico. Estes Espíritos forma-
ram os povos da Índia, da Euro-
pa (arianos), do Egito e de Israel.
O Espírito Emmanuel (XAVIER,
F. C. A Caminho da Luz, cap. 7),
cita que "entre os degredados de
Capela, foram os hebreus que
constituíram a raça mais forte e
mais homogênea, mantendo inal-
terados os seus caracteres atra-
vés de todas as mutações. Exa-
minando esse povo notável no seu
passado longínquo, reconhece-
mos que, se grande era a sua cer-
teza na existência de Deus, mui-
to grande também era o seu or-
gulho, dentro de suas concepções
da verdade e da vida. Consciente
da superioridade de seus valo-
res, nunca perdeu oportunidade
de demonstrar a sua vaidosa
aristocracia espiritual, manten-
do-se pouco acessível à comu-
nhão perfeita com as demais ra-
ças do orbe. Sua existência histó-
rica é uma lição dolorosa para
todos os povos do mundo, devi-
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do às consequências nefastas do
orgulho e do exclusivismo. En-
quanto a civilização egípcia e os
iniciados hindus criavam o poli-
teísmo para satisfazer os impe-
rativos da época, contemporizan-
do com a versatilidade das mul-
tidões, o povo de Israel acredita-
va somente na existência do Deus
Todo-Poderoso, por amor do
qual aprendia a sofrer todas as
injúrias e a tolerar todos os mar-
tírios". Os hebreus traziam em
seu Espírito imortal a religiosi-
dade adquirida em Capela, ne-
cessitando apenas de um certo
tempo para superar a influência
politeísta, dominante na época.

Entretanto, os egípcios não
adotaram o monoteísmo, mesmo
contando com a imposição do
faraó Akenaton (1372-1336 a.C.),
130 anos após Moisés. Após a
morte do faraó, voltaram a pro-
fessar o politeísmo. A razão plau-
sível, considerando o histórico
evolutivo dos egípcios, é que al-
mas reencarnadas durante o rei-
nado de Akenaton eram de Espí-
ritos pouco evoluídos, que neces-
sitavam de uma crença em vári-
os deuses para expressar a sua
religiosidade. Conforme Emma-
nuel (op. Cit., cap. 4), "os egípci-
os eram os que menos débitos
possuíam perante o tribunal da
Justiça divina, e, após perpetua-
rem nas pirâmides os seus avan-
çados conhecimentos, regressa-
ram à pátria sideral". A partir
do século VII da era cristã, os
habitantes daquela região, pas-
saram a professara o monoteís-
mo através do Islã. Similarmen-
te ao ocorrido no Egito, a maio-
ria dos capelinos reencarnados
na Índia, também regressaram
à sua pátria espiritual (NEVES,
W. Encontros com Jesus. Pelo
Espírito Yvonne Pereira, cap. 14).
Provavelmente esta é a causa de
a religião hinduísta ainda ado-
tar o politeísmo. Nossa humani-
dade, atualmente, consiste em
dois grupos restantes, vindos de
Capela, respectivamente, hebreus
e arianos, além dos Espíritos ori-
ginários deste orbe.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

O bem precisa ganhar escala
José Renato Nalini

O Brasil precisa de
 boas notícias.
Chega de terror,

de mentiras, de falá-
cias e conspiração. E
uma dessas coisas que
nos animam é a inici-
ativa de particulares
em relação à deficiên-
cia arbórea nesta terra que, nos
últimos anos, foi eficiente em des-
truir todos os seus biomas.

Seis grandes empresas cria-
ram uma organização cuja finali-
dade será a restauração, conser-
vação e preservação de florestas
brasileiras. Itaú Unibanco, Mar-
frig, Rabobank, Santander, Suza-
no e Vale, fundaram a Biomas,
cuja proposta é recuperar dois
milhões de hectares de áreas de-
gradadas, começando por plantar
dois bilhões de árvores nativas.

Belíssimo gesto.
Algo que deveria ser
disseminado em todos
os municípios. Basta
mencionar o nome dos
grupos para verificar
que alguns têm agência
em todos os lugares. Por
que não estimulá-los a
atuar naquele espaço
em que têm clientes,

embora em âmbito mais reduzido?
Afinal, o país é que precisa de re-
posição, pois a sanha assassina da
natureza fez muito estrago. Uma
árvore demora para crescer. Mas
se não se fizer já, imediatamen-
te, os anos necessários a que ela
se desenvolva e passe a prestar -
gratuita e espontaneamente - os
serviços ecossistêmicos naturais
e imprescindíveis à conservação
de toda espécie de vida no pla-
neta, a situação do aquecimen-
to global ficará cada vez pior.
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Os Prefeitos inteligentes e
antenados com a urgência do
tema climático devem tomar a
iniciativa. Se não tomarem, os
cidadãos de bem, aquelas al-
mas sensíveis, das quais o Bra-
sil felizmente dispõe, precisam
procurar os representantes
dessas empresas e instituições
financeiras em sua cidade e
rogar para que o projeto "Bio-
mas" também se faça presente
no âmbito do município.

Será um "ganha-ganha"

para todos: para o ambiente,
para a população e para as em-
presas, que mostrarão sua pre-
ocupação e efetiva atuação na
mitigação do maior problema
que ameaça a humanidade nes-
ta quadra histórica: o aqueci-
mento global, as mudanças cli-
máticas, a própria sobrevivên-
cia da vida, à qual só se empres-
ta valor quando ela nos foge.

Cada pessoa ecologicamen-
te consciente pode deflagrar
esse processo de conferir esca-
la a uma excelente ideia. Só
precisa de um pouco de vonta-
de e de demonstrar sua preocu-
pação com o futuro da Terra.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove, Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Empreender para desenvolver
Luiz Carlos Motta

Gerar mais em-
 pregos com qua-
lidade e respei-

to aos direitos traba-
lhistas. Esse tem sido o
foco do meu trabalho,
tanto como liderança
sindical, como parla-
mentar atuante no
Congresso Nacional e em outras
instituições comprometidas com o
desenvolvimento e o crescimento
do Brasil. No último dia 7 de feve-
reiro, participei ao lado do vice-pre-
sidente da República e ministro da
Indústria e Comércio, Geraldo Al-
ckmin, de importante reunião, na
sede da Frente Parlamentar do
Empreendedorismo (FPE), em
Brasília. Sou coordenador de Re-
lações Trabalhistas da FPE. O vice-
presidente, disse que a prioridade
para a economia do País é gerar
emprego e renda por meio de uma
simplificação tributária. É um
tema de grande importância. Na
legislatura passada, fui relator de
significativa parte da reforma tri-
butária, que tratou da Contribui-
ção Social sobre Operações com
Bens e Serviços (CBS). Utilizando
da minha formação profissional
em Ciências Contábeis, com espe-
cialização em tributos, e do meu
livre trânsito com as partes envol-
vidas no tema, consegui montar

um amplo painel sobre
o melhor caminho para
a reforma, com foco na
CBS. Agora, o assunto
volta ao debate e estou
pronto para contribuir.

AMBIENTE DE
NEGÓCIOS - Uma
das missões da FPE é
promover ações, por
meio do debate com a

sociedade civil no Congresso Na-
cional, como discutir, acompa-
nhar, apoiar ou propor a tramita-
ção de propostas, com vistas a apri-
morar a legislação federal, de
modo a fomentar o ambiente de
negócios. Na reunião da FPE, fo-
ram apresentados os temas prio-
ritários para este ano. Além da re-
forma tributária e do sistema tri-
butário, constam o apoio ao em-
preendedorismo e a desoneração
da folha. Alckmin, comentou que
o setor da indústria está deses-
perado e o setor de serviços pre-
ocupado. O vice-presidente expli-
cou que, em São Paulo, já existe
uma Lei sobre desoneração da
folha de pagamento para pesso-
as físicas que trabalham no cam-
po. A medida prevê que os em-
pregadores paguem uma peque-
na parcela sobre cada produto
vendido. Outros membros da
FPE apresentaram várias pro-
postas neste sentido, e que, pas-
sam a ser analisadas, antes de se
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transformarem em projetos de lei
para discussão no Parlamento.

DESEMPREGADOS - As
ações para a geração de emprego e
renda devem ser adotadas com
urgência. Por isso, foi em boa hora
a reunião da FPE, com a presença
de Alckmin. Embora, segundo o
IBGE, o número de 8,7 milhões de
desempregados no trimestre encer-
rado em novembro de 2022, seja o
menor desde junho de 2015, trata-
se de um enorme contingente que
somado aos familiares destes, re-
presentam uma população maior
do que muitos estados e até países.

Ainda, segundo as mais re-
centes estatísticas do IBGE, há
números preocupantes: as pesso-
as no grupo daqueles que desisti-
ram de buscar um trabalho soma-
ram 4,1 milhões. A população fora
da força de trabalho no mesmo
período cresceu 1,0%, o que repre-
senta 660 mil pessoas a mais.

AÇÕES - Nesta nova legis-

latura no Congresso, vou conti-
nuar dando total atenção às de-
mandas de instituições sérias
como a FPE. Para tanto, preten-
do ocupar espaços no Parlamen-
to que tratem da questão do tra-
balho e emprego, tanto no serviço
privado como no público, para con-
tribuir para a ampliação da gera-
ção de empregos de qualidade com
renda justa. A missão é, também,
garantir o emprego daqueles que
estão no mercado de trabalho.

AMERICANAS - Como pri-
meiro ato, na abertura do Ano
Legislativo, dia 2, encaminhei
um projeto de lei e uma indica-
ção ao Governo Federal para
proteger os mais de 44 mil tra-
balhadores das Lojas America-
nas. O projeto altera a Consoli-
dação das Leis do Trabalho (CLT)
para dispor sobre a intervenção
sindical nas dispensas coletivas,
para garantir os pagamentos dos
direitos trabalhistas. A indicação
é para formação de um Grupo de
Trabalho, dos Ministros da Fa-
zenda e do Trabalho, em parceria
com o Congresso e entidades sin-
dicais que representam a classe
comerciária, para acompanhar a
crise das Lojas Americanas.

———
Luiz Carlos Motta é pre-
sidente da Fecomerciá-
rios e da CNT e Deputa-
do Federal (PL/SP)

Eloah Margoni

Apedra é aquela
da pedreira do
 Bongue, rocha

em risco de desabar e
atingir a via, ou seja, a
av. Jaime Pereira que
dá acesso ao bairro
Ondas, local bastante
populoso de Piracicaba,
e no momento com gente bem sa-
crificada, extenuada e sofrida.
Mais sofrida e massacrada ainda
é a população do Jupiá, bairro pelo
qual passa o desvio feito há vários
meses. Os vários tendem a se tor-
nar muitos e o desvio a fazer ani-
versário, enquanto a própria ave-
nida Jaime Pereira, interditada,
certamente se deteriora a cada
dia que passa sob as chuvas.

Pelo Jupíá, bairro modesto
e antes sossegado, vai o tal des-
vio e passam carros, cami-
nhões, ônibus, mais carros em
fila, máquinas pesadas, trato-
res, outros caminhões enormes,
mais fila de carros de passeio,
outros ônibus fazendo tremer
tudo. Depois buracos, e vem
tapa buracos, interditam-se
vias, tapam-se precariamente
mais buracos, jogam-se montu-
ros de entulhos de asfalto nas
muito estreitas e deficientes

calçadas do pobre Ju-
píá, para serem remo-
vidos sei lá quando.

Um atropelamento
com morte já ocorreu
na Jaime Pereira, an-
tes semi-interditada.

A questão é que
existem palavras as
quais uma administra-
ção pública e quem se

propõe a fazer parte desta deve
conhecer e exercitar. São elas: vi-
são, urgência, rapidez, estratégia
correta, eficiência e muita preocu-
pação com a população da cidade.

Não serei eu a apontar que
procedimentos devem ou deveri-
am ter sido feitos, nem quando.
Isso não me cabe pois não sou ar-
quiteta, nem engenheira ou geólo-
ga. Mas como contribuinte (aliás,
que aumento enorme dos IPTUs,
não?! aumento este, proporcional-
mente muito maior para a popu-
lação mais pobre do que para fai-
xas mais altas) repito, como con-
tribuinte atingida pelas interminá-
veis medidas preventivas e alteran-
tes das vias, sou obrigada a recla-
mar e até a me admirar. A admi-
ração nasce do fato que tanta gen-
te esteja mantendo a paciente ab-
negação, e não tenha mantido ain-
da protestos ativos na Câmara de
Vereadores ou defronte ao prédio
da Prefeitura Municipal da cida-
de. Mas no passo em que a situa-
ção vai, isso pode ser demandante
e não faltarem, para tal, oportuni-
dades. Tomara que esteja eu en-
ganada, tomara não se tornem
essenciais.

———
Eloah Margoni, médica
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A pedra cai não

Curandeirismo, Charlatanismo e
Exercício Ilegal de Medicina

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

AMedicina é uma
profissão que de
 forma alguma

pode ser exercida sem
as exigências legais
de habilitação; salvo
em situações conside-
radas inadiáveis e
imprescindíveis, a atitude emer-
gencial pode consagrar-se como
lícita; pois o exercício ilegal da
Medicina não se constitui ape-
nas em contravenções, mas
também em crime (Lei das Con-
travenções Penais, artigo 47).

O Código Penal em vigor
pune aquele que exercer, mes-
mo que gratuito, a profissão
de médico, dentista ou farma-
cêutico sem autorização legal
ou excedendo-lhe os limites.

Exemplo seja um inquérito
policial, constando que uma víti-
ma foi atendida em posto de saúde
por um funcionário do serviço de
saúde, não médico, onde foi reali-
zado procedimento ginecológico e
coleta de material para exames de
laboratórios e após atendimento,
foi fornecido atestado médico uti-
lizando o atestado e carimbo do
médico. Tal situação configurou
respectivamente os crimes de exer-
cício ilegal de medicina e falsidade
ideológica, cuja pena é detenção de
até 2 anos e pagamento de multa.

Quanto ao Charla-
tanismo, expressão que
deriva de "ciarlare", que
em italiano significa ta-
garelar, iludir, anunci-
ando curas ou tratamen-
tos de doenças por mei-
os infalíveis e secretos,
de terapêutica simula-
da, diagnósticos falsos
e curas sensacionais,

geralmente o charlatão atribui a
si próprio seus poderes miraculo-
sos e não é exceção ser pessoa habi-
litada em medicina ou com certos
conhecimentos na área de saúde.

Exemplo seja um paciente que
procurou determinado médico
que lhe fez um diagnóstico de
doença grave e assegurou que so-
mente através de um tratamento
especial e rigoroso poderia salvar-
lhe a vida, e prescreveu: solução
de minha fórmula, ampolas de
minha fórmula, cápsulas e com-
primidos com a minha fórmula e
procedimentos somente nesta clí-
nica e neste laboratório. Certamen-
te este médico é um charlatão.

Quem com o título para o
exercício da arte de curar, anun-
cia e promete a cura e o trata-
mento a prazo fixo e por meios
secretos e infalíveis está prati-
cando crime de charlatanismo.

O curandeirismo, é um cri-
me de perigo abstrato, diferencia-
se do charlatanismo, pois geral-
mente não está relacionado aos
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meios médicos, e o curandeiro
nem se faz passar por médico.

No curandeirismo seus auto-
res tentam a cura ou fraude invo-
cando o sobrenatural, conheci-
mentos empíricos e místicos ou
pseudo curas através de ervas e/
ou outras substâncias, as mais bi-
zarras possíveis, que vão de A a Z.

O curandeirismo na maioria
das vezes é fruto de desagregação
social, de pobreza econômica sócio
cultural, da marginalização e aban-
dono da política de saúde; ninguém
pode negar os malefícios que o cu-
randeirismo pode acarretar quan-
do se propõe a tratar doenças; to-
davia, é indiscutível que vem ser-
vindo de elemento conciliador das
massas desassistidas e carentes.

No artigo 27 da Lei das Con-
travenções Penais, como no arti-
go 284 do Código Penal conside-
ram o curandeirismo contraven-
ção e crime respectivamente, por
considerá-lo não só mistificação

e exploração da boa fé, mas tam-
bém atentado à saúde pública.

Por mais que possam parecer
inócuos os sortilégios mágicos e
bruxedos usados no curandeiris-
mo para tratar doenças, constitui-
se em grave e generalizado perigo,
pois inculcando curas milagreiras
podem induzir os crédulos a irre-
parável dano à própria saúde.

A lei substantivo penal, ao tra-
tar sobre o curandeirismo, enume-
ra a forma delituosa em três inci-
sos: o primeiro é prescrever qualquer
substância dando a entender que as
mesmas não são nocivas; o segundo
diz respeito ao emprego de gestos,
palavras, passes, benzeduras, tendo
como apoio a superstição do crente;
e a terceira refere à feitura de diag-
nóstico, pois como sabemos, tal atri-
buição é privativa dos Médicos.

Concluindo, o curandeirismo
usando de suas artimanhas, bru-
xarias, sortilégios, magias negras
e práticas semelhantes podem pro-
duzir nos "espíritos fracos" im-
pressões nocivas que perturbam a
saúde física e mental. São, às ve-
zes, pequenas fraudes, mistifica-
ções ridículas, revestidas de cará-
ter aparentemente inofensivo, sem
visos de chantagem, mas que ame-
aça um grande perigo, dado a in-
fluência que exercem em pessoas
incultas, simplórias e crédulas.

———
Dr. Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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VOLTA
Jair Bolsonaro se prepara

para a volta. Segundo ele, dois
meses nos Estados Unidos fo-
ram suficientes para refletir.
Ele e o PL querem seguir um
plano já definido: oposição for-
te e responsável. Bolsonaro será
o líder da direita de olho nas
eleições municipais em 2024 e
a presidencial em 2026. Mas,
tudo indica que não será fácil.
Lula não fica um dia sequer
sem pensar e falar em Bolsona-
ro: obsessão explícita. Diz ta-
xativamente que Bolsonaro
nunca mais voltará ao Palácio

do Planalto, mostrando uma
convicção que tem tudo a ver
com o pressentimento de que
farão o possível e impossível
para torna-lo inelegível. Perse-
guição implacável. Pura fobia.

PONTO FINAL
Um minuto de silêncio, ter-

ça-feira (14), no Parque dos Prín-
cipes (Paris), no jogo PSG x
Bayern, pelas vítimas da tragé-
dia na Turquia e Síria: o estádio
inteiro calou, não se ouvindo
um mínimo zumbido. Povo
(ou torcida) que se educou e sabe
o que é compostura ou respeito.
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Comércio deve dar folga
no Carnaval, diz Sindicato
A cláusula 59 da convenção coletiva de trabalho dos comerciários, celebrada
entre o Sincomerciários e o Sincomércio (sindicato patronal), estabelece isso

Pedro Chamochumbi

Quando falamos
em ecossiste-
ma, automati-

camente associamos o
termo ao que aprende-
mos na biologia, e o que
nos vem a mente é a
imensa diversidade de
formas de vida, recur-
sos, ambientes e as inúmeras rela-
ções que permitem o equilíbrio eco-
lógico, como o mutualismo, a com-
petição, a simbiose e a predação.

Na inovação o conceito se uti-
liza dessa lógica para descrever um
ambiente composto por uma com-
binação de diversos atores, como
empresas, escolas técnicas, univer-
sidades, grupos de pesquisa e ex-
tensão, institutos de pesquisa, ace-
leradoras, investidores, mentores,
agentes de fomento, governo e or-
ganizações sem fins lucrativos, que
trabalham juntos para identificar
e solucionar demandas urgentes
da sociedade e setoriais, visando
atrair empresas, desenvolver no-
vos negócios e escalar soluções
inovadoras. O objetivo destes ecos-
sistemas é acelerar o progresso tec-
nológico e socioeconômico de seus
territórios e comunidades, promo-
vendo a colaboração, a sinergia e
coopetição entre seus membros.

Um ecossistema de inovação
eficaz é portanto caracterizado
por uma série de elementos cha-
ve, incluindo uma cultura de ino-
vação forte, recursos financeiros
disponíveis, infraestrutura de su-
porte, capital intelectual de pes-
quisa e desenvolvimento, alinha-
mento às suas vocações e um am-
biente de negócio com verticais eco-
nômicas consolidadas. Além disso,
é importante que exista uma rede
completa de apoio para empreen-
dedores e empresas em crescimen-
to, para que possam superar os
obstáculos e desafios enfrentados
para construir um negócio e ao
longo de toda a jornada empre-
endedora, em especial no Brasil.

No entanto, é importante des-
tacar que os ecossistemas de ino-
vação não surgem naturalmente.
Eles precisam ser induzidos, pla-
nejados, reconhecidos e gerencia-
dos de forma estratégica, com a
participação ativa de todos os ato-
res envolvidos. É necessário que
haja senso de pertencimento, inves-
timento contínuo em infraestrutu-
ra e recursos humanos, bem como

uma promoção firme da
cultura de colaboração e
interação entre os dife-
rentes setores, com plane-
jamento estratégico e a
participação ativa das en-
tidades de sua governan-
ça, além de uma política
clara, inclusiva e estraté-
gica para a inovação.

Neste contexto, que
vai muito além da competitivida-
de, o papel dos governos é funda-
mental para o sucesso dos ecossis-
temas de inovação, pois podem
proporcionar incentivos diretos e
indiretos, e ajustar o ambiente re-
gulatório com novas leis, bem como
fomentar a colaboração por meio de
plataformas públicas de apoio à ino-
vação, como temos em Piracicaba
por meio do HUB Piracicaba, im-
plantado pela Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur) em 2021.

Piracicaba segue evoluindo,
com uma política municipal de
inovação em expansão, com seu
Parque Tecnológico maduro, com
um Conselho Municipal de Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação integra-
do, com um ambiente educacio-
nal de excelência, com o fomento
à pesquisa inovativa e a ação legí-
tima de entidades comprometidas
em desenvolver ambientes, pro-
gramas de fomento e arranjos or-
ganizacionais para promover a
inovação em escala para atender
nossos dilemas setoriais e sociais.

E se você acompanha a pau-
ta, desde já, posso adiantar que
em 2023 Piracicaba viverá mais
um ano especial em seu ecossis-
tema de inovação com ações de
alavancagem que serão realiza-
das por organizações que reco-
nhecem a importância de acele-
rar o progresso tecnológico e eco-
nômico de nossa terra. Que ve-
nha o futuro. Somos caipiras com
orgulho e somos "Tech" também!

———
Pedro Chamochumbi, as-
sessor especial de proje-
tos da Semdettur e ges-
tor do Hub Piracicaba
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O que é um ecossistema
de inovação?

CPI das invasões, dever dos parlamentares
Dirceu Cardoso Gonçalves

Agrande expectativa em Bra-
sília está na proposta de cri-
 ação e instalação da CPI

(Comissão Parlamentar de Inqué-
rito) para apurar as invasões ao
Palácio do Planalto, Congresso
Nacional e Supremo Tribunal Fe-
deral. Empossados a 1º de feverei-
ro, os parlamentares prestarão um
grande serviço à Pátria e bem re-
putarão o próprio mandato se
buscarem todos os esclarecimen-
tos e responsabilidades sobre o
ocorrido. Além da punição aos in-
vasores, mediante o devido pro-
cesso legal, é preciso apurar as
omissões que podem ter levado à
fragilização das sedes dos três po-
deres, e buscar os responsáveis, a
exemplo do que já se fez em rela-
ção ao governo distrital, onde o
governador foi afastado e o secre-
tário da Segurança Pública, junta-
mente com o comandante da PM,
restaram exonerados e presos.

Uma CPI que trate da maté-
ria precisa apurar - para se  com-
preender - o que faziam na hora
dos fatos os integrantes dos ór-
gãos encarregados da segurança
e guarda dos prédios invadidos.
Saber se realmente a Abin (Agên-
cia Brasileira de Informação),
como foi divulgado, alertou com
antecedência sobre a possibilida-

de dos distúrbios, e o que os res-
ponsáveis pela segurança da Pre-
sidência da República, do Sena-
do e Câmara dos Deputados e do
Supremo Tribunal Federal fize-
ram em relaçao ao informe rece-
bido. Também apurar porque, na
hora das invasões, o Governo
Federal não determinou que a
Polícia Federal e as Forças Arma-
das cercassem os imóveis e pren-
dessem todos os que estavam in-
devidamente e seu interior.

O raciocínio genérico é de que
as sedes dos três poderes da Repú-
blica são os pontos mais bem guar-
dados do território nacional, já que
ali são praticados e armazenados
todos os atos - administrativos, le-
gislativos e judiciários - que nortei-
am a vida nacional. É inadmissível
pensar que aquelas instalações se-
jam tão vulneráveis como ficou
patente no fatídico 8 de janeiro. Até
agora existem muitas interrogações
a ser desfeitas e isso, sem qualquer
dúvida, é tarefa do Legislativo.
Deputados e senadores são talha-
dos para apurar o ocorrido e os
envolvimentos, principalmente
porque - com exceção dos mem-
bros das mesas da Câmara e do
Senado - não têm obrigações rela-
tivas à segurança das instalações.

A CPI, com seu poder de in-
vestigação, terá todas as condi-
ções para apurar o ocorrido e, em

seu relatório, apontar as ações,
omissões e outras irregularidades
para as devidas providências.
Cabe ao Governo Federal, às me-
sas administrativas do Congres-
so Nacional e à presidência do
STF a adoção de medidas admi-
nistrativas sobre seus servidores
que não tenham cumprido devi-
damente o protocolo de suas fun-
ções. E à Justiça, a apuração cri-
minal do ocorrido para processar
os que, com sua ação ou inação,
arrepiaram a legislação vigente.

Os atos bárbaros de 8 de ja-
neiro jamais poderão se repetir.
Sabemos de medidas que o Gover-
no prepara para reforçar a segu-
rança de suas sedes, entre elas o
projeto de criação da Guarda Na-
cional, com função específica. Mes-
mo assim, os distúrbios ocorridos
não podem ficar impunes. Devem
ser processados e apenados confor-
me sua participação individual, os
executores, os incentivadores e os

que, por sua omissão, não impe-
diram que o crime se concretizas-
se. Enquanto isso não ocorrer, a
vida nacional seguirá debilitada
e a festejada democracia brasilei-
ra contestada e, até, sob risco.

Não é factível a tese de que o
Governo não agiu porque acabara
de tomar posse. Os fatos se deram
8 dias após a subida da rampa e
as forças de segurança existem e
têm funções específicas. A CPÌ,
para ser honesta, tem de abrir essa
caixa preta e, com isso, demons-
trar à população que, apesar do
acontecido, o Governo tem condi-
ções de garantir a segurança in-
terna e externa do País. Daí a
importância de inquirir e conhe-
cer por completo os fundamentos,
os envolvimentos e os interesses
que motivaram o 8 de janeiro.

Essa CPI - diferente de ou-
tras do passado - não pode ser
política, ideológica e nem midiá-
tica. Toda a sua força tem de ser
direcionada à  garantia da Segu-
rança Naqcional. Que atentem
para isso, todos os parlamentares.

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves - dirigen-
te da ASPOMIL (Asso-
ciação de Assist. Soci-
al dos Policiais Milita-
r e s  d e  S ã o  P a u l o ) ,
aspomilpm@terra.com.br
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Divulgação

A maior parte dos estabeleci-
mentos comerciais da cidade deve
permanecer fechados na terça-
feira, de carnaval, dia 21 de feve-
reiro, de acordo com o  presiden-
te do Sindicato dos Empregados
no Comércio de Piracicaba (Sin-
comerciários), Vitor Roberto.   É
que a cláusula 59 da convenção
coletiva de trabalho dos comerci-
ários, celebrada entre o Sincomer-
ciários e o Sincomércio (sindicato
patronal), estabelece que o esta-
belecimento comercial que abriu
em 8 de dezembro do ano passa-
do (feriado de Nossa Senhora
Imaculada Conceição) dará fol-
ga para os seus funcionários no
dia 2 de janeiro último e prefe-
rencialmente no dia 21 de feve-
reiro, terça-feira, de carnaval.

Justamente por isso, o seu
entendimento é de que os estabe-
lecimentos comerciais da cidade
não deverão abrir na terça-feira
de carnaval. Isso porque Vitor Ro-

berto lembra que quando foi as-
sinada a convenção coletiva de
trabalho no ano passado não ha-
via a certeza de que haveria car-
naval de rua na cidade neste ano.
“Agora, já foi anunciado que ha-
verá desfile de blocos na Rua do
Porto, além do que diversos clu-
bes promoverão o tradicional car-
naval de rua, além dos carnavais
nas cidades da região. Por isso,
entendemos que dia 21 o comércio
deve permanecer fechado, até por-
que as agências bancárias também
não abrirão neste dia”, ressalta.

Vitor Roberto diz que é tradi-
cional o comércio de rua de Piraci-
caba não abrir na terça-feira de
carnaval, até porque a tendência é
sempre foi de o consumidor  neste
dia estar focado no carnaval.
“Quem abre o seu estabelecimento
é para vender, atendendo a tendên-
cia do consumidor. Além disso, a
maioria dos estabelecimentos abriu
no dia 8 de dezembro”, enfatiza.

Vitor Roberto, presidente do Sincomeciários, adverte que a maioria
dos estabelecimentos abriu no dia 8 de dezembro do ano passado
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Sema promove curso de agroecologia
O Programa Municipal de

Agricultura Urbana, instituído
pela lei 9.682/2021, realiza sua
primeira ação do ano hoje, 16,
com a abertura do curso intro-
dutório em Agroecologia e Práti-
cas Agroecológicas, na Casa do
Hip Hop de Piracicaba. Promovi-
do pela Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento), o curso terá 30 participan-
tes, entre agricultores e cidadãos
representantes de comunidades
que já desenvolvem ou têm inte-
resse em iniciar hortas urbanas.

Por meio de uma parceria
com a Casa do Hip Hop, as aulas
serão ministradas na horta comu-
nitária da entidade, que contará
com aulas participativas e com
abordagem prática. O objetivo do
curso, segundo a Sema, é fomen-
tar a agricultura urbana de base
agroecológica e o desenvolvimen-
to e aplicação de técnicas agroeco-
lógicas na implantação de hortas
comunitárias e sistemas agroflo-
restais (SAF) no município.

O curso tem duração de 16
horas, dividido entre os dias 16 e
17/02, das 8h às 17h, e será mi-
nistrado pela equipe da empresa
Seleção Natural, vencedora da li-
citação aberta pela Prefeitura no
final do ano passado. A alimenta-

ção dos participantes e a entrega dos
materiais e apostilas necessárias
serão fornecidos pela empresa.

O programa Patrulha Agrí-
cola, coordenado pela Sema,
fez a roçagem da área que será
utilizada para as atividades
práticas de implementação de
um sistema agroflorestal  e
módulo de compostagem.

De acordo com a secretária
Nancy Thame, o Programa Mu-
nicipal de Agricultura Urbana
também prevê novas ações em
2023, como a abertura de uma
nova capacitação no segundo se-
mestre, a instalação de uma hor-
ta comunitária piloto e a entrega
de “kits horta” com equipamen-
tos e materiais para plantação,
destinado gratuitamente a um
público ainda a ser definido.

“Esperamos atender, com es-
sas iniciativas do Programa, os
objetivos listados em lei, de in-
centivo à geração de trabalho e
renda, o combate à fome e a ga-
rantia da segurança alimentar e
nutricional, e a redução do custo
do acesso ao alimento para os
consumidores de baixa renda.

“Com esse incentivo à agricul-
tura local, compraremos menos ali-
mentos de outros municípios, ga-
rantindo mais emprego e renda
para os produtores piracicabanos,

uma alimentação mais saudável à
população, a redução do custo de
acesso ao alimento para os consu-
midores de baixa renda e o apro-
veitamento de terrenos ociosos do
município”, enfatiza a secretária.

A ação também tem o apoio
da Secretaria Municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento Social
(Smads), que forneceu 60 passes
de ônibus para os participantes do
curso com maior vulnerabilidade

social, e da Simap (Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura e Meio
Ambiente), que permitiu a doação
de algumas mudas de árvores fru-
tíferas pelo Viveiro Municipal.

Os interessados em parti-
cipar dos próximos cursos do
Programa Municipal de Agri-
cultura Urbana podem entrar
em contato com a Sema para se
inscrever na lista de espera,
pelo telefone (19) 3437-4000.

Thais Passos/SEMA

Projeto fomentará a agricultura local de Piracicaba
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Câncer infantil e a saúde bucal
Ontem foi lembrado o Dia Internacional

de Luta contra o Câncer Infantil. O cirur-
gião-dentista odontopediatra tem papel im-
portante no cuidado preventivo e curativo
da saúde bucal nas crianças. Além disso,
favorece o acesso da população aos me-
lhores tratamentos e medicamentos e ex-
pressam apoio às crianças e adolescen-
tes com diagnóstico precoce da doença.

De acordo com dados do Instituto Nacio-
nal de Câncer (INCA), em torno de 80% das
crianças e adolescentes acometidos da do-
ença podem ser curados, se diagnosticados
precocemente e tratados em centros especi-

alizados. Com isso a odontologia é capaz de
evitar uma série de sequelas bucais ocasio-
nadas pelo tratamento à doença, a exemplo
de distúrbios no crescimento facial, erupção
dentária tardia, malformação radicular, além
de reduzir os efeitos colaterais agudos como
a mucosite, xerostomia, entre outras.

A incidência total de tumores malignos na
infância é maior nos três primeiros anos de
vida e em crianças do sexo masculino. Por-
tanto, fique atento aos sinais que precisam
de mais atenção. Procure avaliação com o
cirurgião-dentista e não ignore a qualquer
queixa de dor ou qualquer outro sintoma.

Em 2022 o programa foi ministrado para 310 pessoas

Divulgação

ensino, o Tiro de Guerra, Casa de
Passagem e Centro de Referência no
Atendimento à Mulher (CRAM).

CONTEÚDO - O programa
conta com cinco módulos no total,
com a possibilidade de alteração de
acordo com o calendário escolar de
cada instituição de ensino, com o
último módulo sendo reservado
para uma simulação de processo
seletivo com os alunos. “Durante o
treinamento também são reali-

zadas diversas dinâmicas para
auxiliar o aluno na criativida-
de, estímulo da fala em público
e no desenvolvimento do traba-
lho em equipe”, finalizou Sarah.

PREPARAÇÃO - Paulo Cé-
sar Cegala Júnior, 19, participou
do programa Meu Futuro Empre-
go no ano de 2022, enquanto fa-
zia o Tiro de Guerra. Ele disse que
essa preparação foi fundamental
para conseguir a vaga no seu atu-

al emprego, numa empresa de
crédito financeiro, principalmen-
te as orientações que recebeu so-
bre como participar das entrevis-
tas durante o processo seletivo.

“Eu já possuía alguma ex-
periência profissional, mas com
certeza o programa impulsionou
a minha carreira e me alavan-
cou para buscar melhores opor-
tunidades no mercado de tra-
balho”, revelou Cegala Júnior.
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Semdettur oferece o programa
para escolas do ensino médio
Iniciativa visa preparar os alunos para o processo seletivo; escolas interessadas
devem procurar a Secretaria de Desenvolvimento Econômico Trabalho e Turismo

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), oferece o pro-
grama Meu Futuro Emprego para
escolas do ensino médio do muni-
cípio. O objetivo do programa é
auxiliar os jovens em busca do pri-
meiro emprego, por meio de prepa-
ração específica para o processo se-
letivo. As escolas interessadas de-
vem fazer contato com a Semdettur
por meio do telefone 3403-1723 ou
pelo link https://forms.gle/ZktP1uY
5da2ocbYW6. O programa é volta-
do a alunos que estejam cursando o
2º e 3º ano do ensino médio.

O Meu Futuro Emprego é de-
senvolvido em parceria com o cur-
so de psicologia da Universidade
Metodista de Piracicaba (Unimep)
e oferece treinamento sobre proces-
sos seletivos e competências com-
portamentais, as chamadas soft
skills, por meio de metodologia que
prevê cinco módulos de estudo. Ao
término do programa todos os par-
ticipantes recebem certificação.

A assessora de políticas públi-
cas da Semdettur, Sarah Jangrossi,
lembrou que em 2022 o programa
foi ministrado para 310 pessoas,
incluindo alunos da rede pública de

Teve início na manhã de ter-
ça-feira, 14, o Projeto Monitoria de
Turismo 60+, criado com o intuito
de capacitar pessoas com 60 anos
de idade ou mais para atuarem
como monitores qualificados nos
atrativos turísticos da cidade. A
realização é da Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Diretoria de
Turismo, vinculada à Semdettur
(Secretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo de
Piracicaba). Na aula inaugural, que
ocorreu no anfiteatro da Smads
(Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social), os
participantes puderam se apresen-
tar e tomar conhecimento da
abrangência do serviço turístico.

“Percebi que meu conheci-
mento sobre o turismo, no meu
mundinho, era muito pequeno,
porque já nesta primeira aula vi
que é uma área muito mais am-
pla. Esse projeto abre a mente para
outros conhecimentos e, além dis-
so, as pessoas que estão partici-
pando são muito agradáveis”, fa-
lou a piracicabana Jussara Silva
Ferraz, 61, que é trabalhadora
autônoma. E continuou. “Quan-
do eu fiquei sabendo deste proje-
to, achei tão interessante e contei
para as minhas duas irmãs, de 70
e 75 anos, e elas também gosta-
ram. Agora, estamos nós três
aprendendo juntas. Eu nunca ha-
via pesando em trabalhar nesta
área, porque atualmente sou arte-
sã, mas já vejo que posso ter ou-
tras possibilidades”, avaliou.

Quem também aprovou a ideia
foi o aposentado José Orlando de
Almeida, 61. Ele já é guia de turis-
mo profissional, formado em 1995
pelo Senac, e contou ver no projeto
Monitoria de Turismo 60+ a opor-
tunidade de manter a mente ativa,
fazer novas amizades e obter ren-
da. “Um tempo que poderia ser de
ócio estou transformando em ne-
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Prefeitura realiza aula inaugural
do Monitoria de Turismo 60+
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Projeto visa capacitar pessoas com 60 anos ou mais
como monitores nos atrativos turísticos da cidade

gócio. E nada melhor que o turis-
mo, que abrange o lazer, o entrete-
nimento e a cultura, para ser ren-
tável. Nesta primeira aula, vi que
temos um grupo com perfis dife-
rentes, experiências diferentes,
que já conheceram outros países
e, portanto, acredito que isso pode
facilitar para trocarmos ‘figuri-
nhas’ e montarmos um álbum es-
pecial de vivências”, comentou.

As aulas do Projeto Monitoria
de Turismo 60+ são totalmente
gratuitas e vão até março, às ter-
ças e quintas-feiras, das 8h às 12h.
As inscrições já foram encerradas.
Entre os temas abordados estão
conceitos básicos da cadeia do tu-
rismo, serviços receptivos, o papel
do monitor, o comportamento do
Turista 4.0, o que esperar dos for-
necedores turísticos, redes sociais
e experiência de atendimento per-
sonalizado e humanizado. Todos
os participantes com frequência
mínima de 75% nos encontros e
nota mínima 5 na avaliação terão
direito ao certificado de conclusão.

“Estamos muito felizes em co-
locar em prática este projeto e per-
ceber que o público inscrito tam-
bém está gostando. Nosso objetivo
é movimentar cada vez mais o tra-
de turístico e por isso estamos qua-
lificando pessoas, para que os tu-
ristas se sintam bem recebidos no
nosso município, voltem a nos visi-
tar e compartilhem com mais pes-
soas sobre a experiência na cida-
de. Isso tudo contribui para o
desenvolvimento de Piracicaba, ge-
rando renda e fazendo a economia
girar”, disse a diretora municipal
de Turismo, Alessandra Freire.

SERVIÇO
Mais informações sobre o Pro-
jeto Monitoria de Turismo 60+
podem ser obtidas no site
semdettur.piracicaba.sp.gov.br
ou pelo telefone (19) 3403-1174.
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11a Festa da Batata será
entre os dias 23 a 25

O Engenho Central recebe nos
dias 23 e 25 de fevereiro, a 11ª edi-
ção da Festa da Batata, a partir
das 18h. A festividade realizada
pela Associação Atlética Educan-
do pelo Esporte (AAEPE) conta
com aproximadamente 300 vo-
luntários. Sem fins lucrativos, o
projeto visa angariar fundos para
manter mais de mil crianças e ado-
lescentes atendidos pela entidade.

A expectativa para esse ano é
que a festa receba aproximada-
mente de 8 a 10 mil pessoas. A
festa tradicional da cidade de Pi-
racicaba e região possui um car-
dápio atrativo que conta com ba-
tata frita, aperitivo de batata e di-

versos sabores de batatas reche-
adas, além de espetinho, pastel,
churros e doces além de chopp,
cerveja, suco, refrigerante e água.

A programação contará
com atrações musicais. No dia
23, abertura da festa contará
com o show de Aninha Barros.
Na sexta-feira, 24 a festa terá
Claudemir e Moisés no palco. E
no sábado, 25, último dia, para
fechar com chave de ouro se apre-
sentará a Banda Via Pública.

A 11ª Festa da Batata faz
parte do calendário oficial de
eventos do município, acontece no
Engenho Central e conta com
apoio da Prefeitura de Piracicaba.
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Escola do Legislativo recebe visita da Câmara do Anhembi
A Escola do Legislativo da

Câmara Municipal de Piracica-
ba “Antonio Carlos Danelon -
Totó Danelon” recebeu, na ma-
nhã de ontem, 15, a visita do pre-
sidente da Câmara Municipal de
Anhembi, Rodrigo Elias Pinto
(PSD).  A visita foi realizada com
o objetivo de conhecer o trabalho
da escola legislativa de Piracicaba
para tentar levar a experiência
para o legislativo de Anhembi.

“Acho importante envolver
a população cada vez mais nas
discussões que permeiam o legis-
lativo e procurar uma forma de
isso acontecer”, afirmou o presi-
dente da Câmara de Anhembi.
Ele estava acompanhado do as-
sessor parlamentar Jhonalter
José de Campos e da estagiária
Bianca Sabrina de Assis Mendes.

Os visitantes foram recepcio-
nados pelo diretor da escola do le-
gislativo, o vereador Pedro Kawai

Davi Negri

Objetivo foi conhecer o trabalho da escola legislativa de Piracicaba

(PSDB) e pela secretária da escola,
Érica Aparecida Cruz Dinis. Os
anfitriões relataram as ações rea-
lizadas para criação e implemen-
tação da escola na Câmara de Pi-
racicaba, como se dá a parceria
com os palestrantes voluntários e
sobre a implementação de pales-
tras hibridas, nas modalidades
presencial e on-line. Ainda foi des-
tacado que a escola legislativa pi-
racicabana conseguiu aproximar
a população da Câmara Munici-
pal com as suas atividades.

“Fiquei impressionado com
o trabalho que é feito em Pira-
cicaba, acredito que a experi-
ência de vocês pode contribuir
muito com a situação da cida-
de de Anhembi, que é um mu-
nicípio com outras caracterís-
ticas e com outras realidades”,
elogiou Rodrigo Elias Pinto.

O vereador Pedro Kawai
destacou a importância da visi-

ta de outras Câmaras porque
mostra que a escola está no ca-
minho certo. “É sempre impor-
tante que a escola entenda que
cada cidade tem suas caracterís-
ticas, o seu tamanho, e o que é

mais interessante é que a Câma-
ra de Anhembi está consciente
disso e já visualizou como traba-
lhar de acordo com a sua reali-
dade”, afirmou o diretor da Es-
cola do Legislativo de Piracicaba.
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Interrupção de energia altera antedimento em unidades
A Secretaria de Saúde infor-

ma que os atendimentos reali-
zados no CEO I (Centro de Es-
pecialidades Odontológicas),
SUB (Serviço de Urgência Bu-
cal) e CDI (Centro de Diagnós-

tico por Imagem) – localizados
na avenida Independência,
2.600, bairro dos Alemães – es-
tarão comprometidos na sexta-
feira, 17, das 13h às 17h, devido
a interrupção de energia progra-

mada pela concessionária CPFL
Energia para manutenção da
rede elétrica naquela região.

A coordenação de Saúde
Bucal reforça que os pacientes
agendados para tratamento no

CEO I neste período já foram re-
manejados, devidamente avisa-
dos e não terão atendimento
comprometido; já os pacientes
que necessitem de atendimento
de urgência odontológica, no
SUB, deverão procurar as uni-
dades de saúde do seu bairro.

A coordenação da Atenção
Secundária (Especialidades) lem-
bra que agendamentos feitos no
CDI a partir das 13h, por serem
pacientes eletivos, tiveram seu exa-
me reagendado para outra data
próxima e todos os pacientes já
foram devidamente avisados.
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Bebel cobra negociação e
reajuste salarial ao magistério
Em comunicado oficial, a Apeoesp informa que não aceita abono
salarial e que qualquer outra forma de adequação salarial

Divulgação

Da tribuna da Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo, a
deputada estadual Professora Be-
bel (PT) voltou a cobrar, na tarde
desta última terça-feira, 14 de fe-
vereiro, a abertura de negociação
pelo governo estadual com a Apeo-
esp (Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino do Esta-
do de São Paulo), entidade que pre-
side,  e reajuste salarial para todo
magistério paulista. A parlamentar
criticou duramente a desvaloriza-
ção dos profissionais do magisté-
rio do Estado de São Paulo e disse,
com base em estudos do Dieese, que
é necessário reajuste de salarial de
33,1% para repor o poder de com-
pra dos salários da categoria.

De acordo com o estudo do
Dieese, no ano de 2009, com o
piso salarial do professor de edu-
cação básica era possível comprar
2,5 cestas básicas, enquanto que
o professor da educação básica II
conseguia comprar três cestas bá-
sicas de alimentos.   Atualmente,
com os salário que recebe, um
professor de educação básica I
consegue comprar 1,89 de uma
cesta básica, enquanto que o pro-
fessor da educação básica II con-
segue adquirir duas cestas. “O
professor, infelizmente, foi per-

dendo o poder de compra com a
desvalorização do seu salário,
que não foi corrigido. Como pode
um professor sobreviver com
esse salário?”, questiona Bebel.

Em comunicado oficial, a
Apeoesp informa que não aceita
abono salarial e que qualquer ou-
tra forma de adequação salarial
que não seja o reajuste para todos
os professores não passa de uma
burla à lei, que determina que os
reajustes sejam aplicados anual-
mente, para que nenhum profes-
sor e nenhuma professora receba
salário inferior ao piso salarial
profissional nacional , que passou
a ser de R$ 4.420,55, neste ano,
com o reajuste estabelecido pelo
governo Lula. Se o percentual de
14.95% for aplicado ao piso nacio-
nal, Bebel diz que o  o mesmo per-
centual deve ser aplicado aos de-
mais salários, para que se mante-
nham a diferença salarial entre os
diversos níveis, conquistados pe-
los professores ao longo da sua
carreira. “A Apeoesp não concor-
da e não aceita a imposição de abo-
no suplementar. Por isso ingres-
samos com ações na justiça a cada
ano e exigimos a aplicação inte-
gral dos reajustes devidos, como
o reajuste de 10,15%, conquistado

A deputada Professora Bebel durante sessão da Alesp
apresentou as perdas dos professores paulista

na justiça em 2017 e está bloquea-
do no STF devido a um recurso
do Governo do Estado, assim como
o reajuste de 33,24% de 2022 e o
atual reajuste de 14,95%”, conta.

Para a deputada Professora
Bebel, toda esta situação tem saí-
da. “É preciso ter vontade de re-
solver, abrindo negociação com a
categoria”, defendeu, inclusive a
revogação do artigo oitavo da Lei
Estadual 1374, do ano passado,
que trata da implantação do sub-

sídio no magistério paulista, que
penalizou professores no proces-
so de atribuição de aulas, que se
deu por jornada de trabalho e
não por tempo de serviço. “O go-
vernador Tarcísio de Freitas, em
campanha, disse que iria revogar
esta lei e estamos reivindicando
que cumpra a promessa que fez,
até porque esta lei é do governo
anterior, assim como estamos
cobrando a abertura de negocia-
ção com a Apeoesp”, enfatizou.

Com a participação de cerca de
400 remadores, foi realizada no
último sábado, 11, a quinta edição
do Passeio a Remo no rio Piracica-
ba. No total, foram 28 km percor-
ridos entre a rampa do largo dos
Pescadores, na Rua do Porto, até a
náutica do loteamento Terras de
Artemis.  O evento foi realizado pela
Associação Remo Piracicaba e teve
apoio da Prefeitura de Piracicaba,
por meio das secretarias de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras
(Selam), Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes (Semuttran),
Saúde e Governo. O passeio con-
tou com o aval da Capitania dos
Portos da Marinha do Brasil.

De acordo com a organização,
a iniciativa registrou 350 inscritos
e teve a presença de mais 50 cano-
ístas que compareceram no mo-
mento da saída das embarcações.
Ainda segundo os organizadores,
aproximadamente 300 pessoas
acompanharam o início do passeio,
que teve show musical e food truck
na chegada, em Artemis. O trajeto
também foi acompanhado pelo
Corpo de Bombeiros, Polícia Mili-
tar Ambiental e pela Patrulha
Rural da Guarda Civil Municipal.

“O passeio já se tornou refe-
rência regional. A principal inten-
ção nossa é trazer as pessoas para
dentro do rio, resgatar a história
do rio Piracicaba, que é conhecido
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5º Passeio a Remo reúne
cerca de 400 canoístas

Foram 28 km percorridos entre a rampa do Largo dos Pescadores,
na Rua do Porto, até a náutica do loteamento Terras de Artemis
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nacionalmente. Quanto mais par-
ticipantes, mais legal e mais boni-
to fica o passeio”, afirmou Mauri-
cio Radicchi, membro da direto-
ria da Associação Remo Piracica-
ba, que conta também com Rafael
Sgarbiero e Rafael Chiarotti, e tem
como presidente José Valdir Lo-
pes Júnior, o Mac. “Recebemos
com muito carinho esta multidão
para descer o rio Piracicaba junto
com a gente. Foi maravilhoso.
Agradecemos a todos os partici-
pantes e àqueles que se esforça-
ram para que o evento fosse reali-
zado”, destacou o presidente.

SEGURANÇA - Além de
contemplar um cenário cercado
pela beleza das paisagens natu-
rais, os canoístas realizaram os
28 km do trajeto com bastante se-
gurança. Conforme informou
Mac, o percurso foi acompanha-
do por terra por uma ambulância
e teve na água barcos de apoio
com profissionais salva-vidas. O
uso do colete foi obrigatório e
nossa diretoria proibiu o consu-
mo de bebida alcoólica durante o
passeio. Foi um evento esportivo,
voltado a valorizar o rio Piraci-
caba”, informou. O passeio tam-
bém tem apoio do vereador Josef
Borges (Solidariedade). Mais infor-
mações sobre a Associação Remo
Piracicaba podem ser consultadas
pelo telefone (19) 98110-3658.
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VacinaPira abre agenda especial
para imunização contra Covid

O Departamento de Imuniza-
ção da Vigilância Epidemiológica,
vinculado à Secretaria de Saúde
de Piracicaba, abriu ontem, 15, às
10h, agenda especial para vacina-
ção contra a Covid-19 que aconte-
cerá no próximo sábado, 18, por
meio do site do Vacinapira. A in-
tenção é ampliar a vacinação na
cidade e dar oportunidade para
as pessoas que estudam ou traba-
lham durante a semana (crianças,
adolescentes e adultos) consigam
se organizar para receber uma
dose do imunizante ou sair do
atraso com a sua vacinação.

O destaque para esta ação está
na liberação da Dose de Reforço
(terceira dose) para crianças com
idade de 5 a 11 anos que tomaram
a segunda dose há mais de 4 me-
ses. As outras vacinas liberadas
para este sábado são: primeira
dose para crianças com idade de
seis meses a 11 anos; segunda dose
para crianças com idade de seis
meses e 2 anos que tomaram a
primeira dose há mais de 4 sema-
nas; terceira dose para crianças
com idade de seis meses e 2 anos
que tomaram a segunda dose há

mais de 8 semanas; segunda dose
para crianças com idade de 5 a 11
anos que tomaram a primeira dose
da Pfizer pediátrica há mais de 8
semanas; doses de reforço – ter-
ceira dose para adolescentes en-
tre 12 e 17 anos; terceiras e/ou
quartas doses – para pessoas com
mais de 18 anos que tomaram a
última dose há mais de 4 meses.

A partir das 8h de sábado, a
UBS Caxambú vai atender o pú-
blico de seis meses a 11 anos e a
UBS Centro que vai atender o pú-
blico adolescente e adulto. “Por
isso, quem estiver com a imuniza-
ção em atraso ou em tempo de to-
mar sua dose de reforço, que faça
seu agendamento e vá a unidade
receber a vacina”, afirma o secre-
tário de Saúde, Filemon Silvano.

A Secretaria de Saúde reforça
que para se vacinar contra a Co-
vid-19 é necessário apresentar do-
cumento de identificação com foto,
CPF, comprovante de residência em
Piracicaba e comprovante de vaci-
nação com a última dose. Além dis-
so, ainda é obrigatório o uso de
máscaras em unidades de saú-
de, conforme Decreto Estadual.

A unidade da Legião da Boa
Vontade em Piracicaba entrega
hoje, 16, centenas de kits para os
atendidos no Centro Comunitário
de Assistência Social da LBV, loca-
lizado na rua Lázaro Lozano, 46,
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Campanha inicia entrega de kits pedagógicos
bairro Vila Monteiro. A ação faz
parte da campanha “LBV – Edu-
cação: Futuro no Presente!” que
anualmente entrega, de janeiro a
março, kits pedagógicos no País.

Neste ano, a meta é benefi-

ciar mais de 20 mil crianças,
adolescentes e jovens que fre-
quentam os serviços e programas
socioeducacionais da LBV e o
público dessa faixa etária auxili-
ado por entidades parceiras da

Instituição em todo o país. Uma
ajuda e tanto para as famílias
que vivem em situação de vulne-
rabilidade social e enfrentam di-
ficuldades para a compra do tão
encarecido material escolar.

SSSSSANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTO

Cuide da rede de esgoto: lugar de lixo é na lixeira
Muitas pessoas ainda so-

frem com entupimentos nas re-
des de esgoto. Você sabe por que
isso acontece? Porque, infeliz-
mente, ainda há quem descarte
diversos objetos e lixo em vasos
sanitários e gordura e óleo de
cozinha usado em pias.  A Mi-
rante, empresa responsável pelo
esgotamento sanitário da área
urbana de Piracicaba por meio de
uma PPP (Parceria Público-Priva-
da) com o Semae, realiza constan-
temente campanha de conscienti-
zação para mudar esse cenário.

“Com frequência, nossas
equipes encontram obstruções
causadas por muito lixo, peças de
roupa, estopa, absorventes femi-
ninos, fio dental, cabelo, cotone-
tes, papel higiênico”, afirma o
supervisor de Serviços, Giovan
Christofolletti. Ele lembra que as
redes coletoras de esgoto não são
construídas para receber este tipo
de lançamento. “Lugar de lixo, de
papel higiênico e afins - além de
peças de roupa, não é no vaso sani-
tário. É importante que as pessoas
se lembrem que vivemos em comu-
nidade, nossas atitudes podem

afetar nossos vizinhos, nossa
rua, nosso bairro”, alerta Giovan.

O acúmulo de gordura é um
grande causador de entupimen-
tos. “Por isso é tão importante
que a população não descarte óleo
de cozinha usado no ralo da pia.
Essa gordura, aliada a outros
detritos, forma uma massa dura
como concreto, obstruindo a
rede”, explica Giovan. A área de
Responsabilidade Social da Mi-
rante, inclusive, desenvolve o pro-
grama De Olho no Óleo, que in-
centiva a população a descartar
de forma correta o óleo usado.

REDE PLUVIAL X REDE
DE ESGOTO - A Mirante lem-
bra ainda que ligações corretas
de água pluvial também evitam
entupimentos. Segundo Giovan,
a tubulação de esgoto não é di-
mensionada para receber água de
chuva. “A água de chuva não
pode estar ligada à rede de esgo-
to, não suporta o volume da água
de chuva. Por isso, essa prática
também provoca entupimento,
rompimento de tubulação e até
transbordamento de esgoto nas
ruas ou dentro do imóvel”, afirma.

Ele informa que, para verifi-
car se as instalações de sua resi-
dência estão corretas, basta jogar
um pouco de corante no ralo do
quintal de seu imóvel. Se a água

colorida chegar até a sarjeta, signi-
fica que a ligação está correta. “Para
regularizar as instalações é preciso
contatar o serviço de um pedreiro
de sua confiança”, conclui Giovan.



A6
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 16 de fevereiro de 2023

FALECIMENTO

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO

COLETA DE PREÇOS Nº 010/2022 - REPUBLICAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Coleta de Preços nº 010/2022
pelo tipo Menor Preço. Objeto: Contratação de empresa para
prestação de serviços de assessoria técnica, operacional e ad-
ministrativa visando apoio à execução e ao gerenciamento das
atividades da Coordenação de Gestão da Agência das Bacias
PCJ. Prazo para entrega dos envelopes: até às 14h00 (catorze
horas) do dia 06/03/2023, na sala 604, sessão de protocolos, e
abertura às 14h30 (catorze horas e trinta minutos) do mesmo
dia, na sala 803, ambas do Edifício Rácz Center, na Rua Alfredo
Guedes, 1949, Higienópolis, Piracicaba, SP. O Ato convocatório
completo encontra-se à disposição na sede da Fundação Agên-
cia das Bacias PCJ, na Rua Alfredo Guedes, 1949, Edifício Rácz
Center, sala 604, Higienópolis, Piracicaba, SP, no site
www.agencia.baciaspcj.org.br e no site www.comitespcj.org.br.
Eduardo Massuh Cury - Presidente da Comissão de Sele-
ção e Julgamento. Sergio Razera - Diretor-Presidente.

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ 

AVISO DE LICITAÇÃO 

COLETA DE PREÇOS Nº 007/2022 - REPUBLICAÇÃO 

Comunicamos que está aberta a Coleta de Preços nº 007/2022
pelo tipo Menor Preço. Objeto: Contratação de empresa para a
elaboração de Projetos Integrais de Propriedades (PIPs), por
meio eletrônico, viabilizando os projetos executivos de ade-
quação ambiental em propriedades rurais, no município de
Artur Nogueira/SP (Área I), no município de Jaguariúna/SP (Área
II), e no município de Charqueada/SP (Área III). Prazo para en-
trega dos envelopes: até às 14h00 (catorze horas) do dia 08/
03/2023, na sala 604, sessão de protocolos, e abertura às
14h30 (catorze horas e trinta minutos) do mesmo dia, na sala
803, ambas do Edifício Rácz Center, na Rua Alfredo Guedes,
1949, Higienópolis, Piracicaba, SP. O Ato convocatório comple-
to encontra-se à disposição na sede da Fundação Agência das
Bacias PCJ, na Rua Alfredo Guedes, 1949, Edifício Rácz Cen-
ter, sala 604, Higienópolis, Piracicaba, SP, no site
www.agencia.baciaspcj.org.br e no site www.comitespcj.org.br.
Eduardo Massuh Cury – Presidente da Comissão de Seleção
e Julgamento. Sergio Razera – Diretor-Presidente.

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 028/2023 - PROCESSO N.º 0214/2023

PROCESSO LICITATÓRIO COM RESERVA DE COTA PARA MICROEMPRESA E EMPRESA
DE PEQUENO PORTE. Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA contratação de empresa
para fornecimento de cloreto de polialumínio (pac) para o tratamento de água. Início
da sessão pública para entrega e abertura dos envelopes: 07/03/2023 às 08h30min, na
Sala de Licitações do SEMAE. O edital completo poderá ser obtido pelos endereços
eletrônicos: www.semaepiracicaba.sp.gov.br e www.pregaoeletronico.cebi.com.br e
informações pelos telefones (19) 3403-9614/9623. Piracicaba/SP, 15 de fevereiro de 2023.
ARTUR COSTA SANTOS_Presidente do Semae.

R$ 360,00

Prestigiar o associado e tam-
bém o seu cliente. Com esse objeti-
vo, a Acipi (Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba) lança a
campanha “Acipi + Presente” 2023,
ação promocional conhecida do
público com um “plus” que integra
as ações alusivas aos 90 anos da
entidade. Desta vez, a ação terá
como prêmio principal um apar-
tamento de dois dormitórios, no
valor estimado de R$ 250 mil.

Além deste e mais 150 prêmi-
os (que totalizam mais de meio mi-
lhões de reais), outra novidade é
que a adesão das empresas a inici-
ativa é gratuita. “É a forma que
encontramos de valorizar ainda
mais o nosso associado e dar a opor-
tunidade para ele presentear o seu
cliente com mais prêmios e, quem
sabe, um apartamento. São 90 anos
da Acipi e temos de celebrar jun-
tos: nós e quem está conosco em
todas as ações”, afirma o presiden-
te da entidade Marcelo Cançado.

A campanha “Acipi + Presen-
te” terá cinco sorteios ao longo
do ano. O primeiro será o de Dia
das Mães, marcado para o dia
23 de maio, seguido por Dia dos
Namorados, Dia dos Pais, Dia
das Crianças e Natal, quando
ocorre o sorteio do apartamento.

Assim que concretizada a
adesão, as empresas recebem o seu
kit visual merchandising para que
os materiais possam ser utilizados
no estabelecimento e sinalizar a
participação aos seus clientes.

Outro diferencial é que para
fazer parte da campanha, o con-
sumidor que comprar em uma
das lojas participantes receberá
um cupom com QR para cadas-
tro e não mais a seladinha. “A
cada campanha buscamos ino-
var e facilitar a participação de
todos. O novo cupom terá tam-
bém a data de todos os sorteios,
assim como os banners afixados
nas lojas, para criar ainda mais

CCCCCAMPAMPAMPAMPAMPANHAANHAANHAANHAANHA

"Acipi + Presente" sorteia meio
milhão de reais em prêmios
Em 2023, adesão à campanha é gratuita; presente principal é um apartamento

expectativa e possibilitar que
consumidor possa se organizar
e estar presente neste dia”, con-
ta a vice-presidente da entida-
de, responsável pela área de
promoções, Rodrigo Santos.

SORTEIOS ITINERAN-
TES - Os sorteios ganham nova
roupagem e saem de dentro do
auditório da Acipi para ocorrer
em locais públicos, próximo aos
corredores comerciais. Esta é
uma forma de estar ainda “mais
presente” no dia a dia de associa-
dos e clientes, revela o vice-presi-
dente Mauricio Benato, respon-
sável pela área comercial da Aci-
pi. “Optamos pelos sorteios exter-
nos para movimentá-los e trazer
quem participa ainda mais próxi-
mo da Acipi. São 90 anos e quere-
mos inovar também na celebração
desta data”, destaca. As entregas
dos prêmios também ocorreram
externamente, em cada um dos es-
tabelecimentos contemplados.

ADESÃO - A expectativa é
que mais associados possam ade-
rir à “Acipi + Presente”. Em 2022,
foram mais de 500 empresas par-
ticipantes e cerca de 350 mil sela-
dinhas cadastradas. “Com o apar-
tamento e a adesão gratuita es-
peramos aumentar substancial-
mente o número de empresas co-
nosco. Teremos também a cada
sorteio não mais cinco, mas 10
empresas contempladas, além dos
consumidores. É uma oportunida-
de única”, comenta o diretor de
promoções, Luis Gustavo Berto.

SERVIÇO
Os sorteios têm validação
da Secap (Secretar ia de
Avaliação, Planejamento,
Energia e Loteria) – ligada
ao Ministério da Economia.
Dúvidas e adesões com o
Departamento Comercial
da  Ac ip i :  campanha@
acipi.com.br ou (19) 3417-
1766 ramais 2734 e 2715.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, coQpa-
coz planejada, sala 2 ambientes c/
sacada. 2 vagas. Valor R$
550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-
5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações
19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 20.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PROFESSORA ANTONIA COR-
TEZZI DA CUNHA faleceu ontem,
na cidade de Campinas/SP,
contava 92 anos, filha dos fina-
dos Sr. Attilio Cortezzi e da Sra.
Eliza Carraro, era viúva do Sr.
Antonio Alberto da Cunha Neto;
deixa os filhos: Eduardo Anto-
nio da Cunha, casado com a
Sra. Elaine Cintia Pissinato
Amstalden; Antonio Alberto da
Cunha, já falecido, deixando vi-
úva a Sra. Katia da Cunha e Mo-

nica Antonia Cortezzi da Cunha,
viúva do Sr. Antonio Henrique de
Souza. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Diamante”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. IZIMIRA PASSARELI fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 85 anos de ida-
de e era filha do Sr. Antonio Pas-
sareli e da Sra. Joanna Bonize.
falecidos. Deixa irmãos, cunha-
dos e sobrinhos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as
16:00 hs saindo a urna mortuá-
ria do Velório Sala  Premium do
Cemiterio Parque da Ressur-
reição seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WILSON ROBERTO BUENO
CUNHA faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 68 anos
de idade e era filho do Sr. Dur-
val Bueno Cunha e da Sra. Ma-
ria Furlan Bueno Cunha, faleci-
dos.  Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem às 17:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende –
Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

TTTTTRABALHADORRABALHADORRABALHADORRABALHADORRABALHADOR

Vereador participa de reunião da CIST
Na manhã de terça-feira

(14) o vereador Gustavo Pompeo
(Avante) esteve no Sinticompi
(Sindicato dos Trabalhadores
nas Indústrias da Construção e
do Mobiliário de Piracicaba)
para participar da primeira reu-
nião da CIST (Comissão Interse-
torial de Saúde do Trabalhador).

O foco do encontro foi apre-
sentar a evolução e os resulta-
dos dos encaminhamentos rea-
lizados na última reunião que
ocorreu no dia 25 de outubro de
2022, onde o técnico do Cerest
(centro de referência em Saúde
do Trabalhador), Alessandro da
Silva apresentou o trabalho de-
senvolvido em conjunto com o
parlamentar no Fórum de Cida-
dania, Justiça e Cultura de Paz.

Os apontamentos de Ales-
sandro trouxeram algumas infor-
mações coletadas junto às diver-
sas instituições sobre a falta de
preparo dos trabalhadores no
mercado de trabalho, de forma
geral. Com esses dados, as ações
iniciais do Fórum Permanente,
instituído pelo vereador Gustavo
Pompeo devem iniciar as suas
ações na busca de atender essa
demanda do mercado, abrindo

um canal de formação continua-
da para diversas categorias.

Diversas instituições estive-
ram presentes no encontro: Se-
conci (Serviço Social da Constru-
ção Civil), Unimed, Cerest (cen-
tro de referência em Saúde do
Trabalhador), Sest Senat, (servi-
ço social do transporte e serviço
nacional de Aprendizagem do
Transporte), Sindicato dos Pape-
leiros, Sindicato da Construção
Civil, Santa Casa, Fornecedores
de Cana, Hospital Regional, Mi-
nistério do Trabalho e Emprego
e o Sindicato dos Bancários.

O grupo evidenciou a impor-
tância da criação do Fórum Per-
manente de Cidadania, Justiça
e Cultura de Paz, pois se trata de
um espaço onde podem desen-
volver ações que buscam suprir
as necessidades do mercado,
visando criar e melhorar polí-
ticas públicas da nossa cidade.

Gustavo Pompeo reafirmou
a total disponibilidade do seu ga-
binete em atender as demandas
levantadas e apontadas pela
CIST, pois enxerga que esse gru-
po já faz uma triagem e coleta
dessas informações que podem
ser encaminhadas e atender de

modo geral os trabalhadores das
mais variadas áreas. “O impor-
tante é que a população seja bem
assistida e que suas demandas
sejam solucionadas o mais bre-
ve possível”, completou Pompeo.

O integrante do Ministério
do Trabalho e Emprego, Ante-
nor Varolla focou toda a sua
apresentação em trazer dados
de acidentes de trabalho, ou no
trajeto de deslocamento, além
de apresentar às empresas pre-

Assessoria Parlamentar

Gustavo Pompeo destaca o PPAT (Programa de Prevenção
de Acidentes de Trajeto), em medidas preventivas para
a eliminação, redução ou controle de riscos

sentes um programa que pode
ajudar a reduzir esse impacto,
denominado PPAT (Programa
de Prevenção de Acidentes de
Trajeto), que tem como objeti-
vo principal estabelecer medi-
das preventivas que contribu-
em para a eliminação, redução
ou controle de riscos de aciden-
tes de trajeto, de modo a pre-
servar a integridade física e a
saúde de trabalhador no curso
de casa/trabalho e vice versa.
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Carnaval de Rio das Pedras
começa neste sábado, 18
A programação tem início neste sábado, 18, às 13h30, com a concentração
da Banda do Javalonso/Banda do Bule em frente à Praça do Cemitério

LLLLLIVROIVROIVROIVROIVRO

Jucilene Cerqueira lança
“Meu nome é Superação”

Neste sábado, 18, começam
as comemorações do Carnaval
em Rio das Pedras. A progra-
mação tem início às 13h30, com
a concentração da Banda do
Javalonso/Banda do Bule em
frente à Praça do Cemitério.

Em seguida, o carro de som sai
conduzindo a banda pela cidade até
o local do Carnaval da Prefeitura
que estará instalado na rotatória do
início da Avenida Darwin do Ama-
ral Viegas, ao lado da rodoviária.

O carnaval acontecerá de sá-

bado a terça-feira e a principal
mudança é o horário. As festas co-
meçam às 17h e vão até às 22h. Com
isso, a administração visa trazer
uma festa destinada às famílias
e sem atrapalhar o sossego dos
moradores próximos ao local.

As matinês vão acontecer
também no domingo, 19, e na
terça-feira, 21, das 14h às 16h.
A entrada é gratuita e haverá
barracas de alimentação. A ani-
mação fica por conta da Banda
Fina Sintonia de Piracicaba.

“Meu nome é Superação” é
o título do livro que a rio-pedren-
se Jucilene Cerqueira lança nes-
ta semana. Suas experiências de
vida, conquistas, desafios, supe-
rações e resiliência perante a vá-
rios fatos se tornaram inspira-
ção para uma autobiografia.

A autora traz no currículo
anos de trabalho como enfer-
meira, assistente social e ba-
charelado em teologia e diz
que seu mentor no livro foi
Jesus Cristo, tendo se inspira-

Divulgação

Autora destaca que livro foi baseado em suas experiências

do em seus ensinamentos para
tirar lições das dificuldades.

Para o lançamento, ela rece-
beu alunos do 3º ano do Ensino
Médio do Macone, escola onde
cursou seus estudos, para uma
conversa na biblioteca municipal.
Além disso, uma recepção no Cen-
tro Pedagógico, onde recebeu con-
vidados e interessados em leitura
para conversas e autógrafos.

O instagram da autora é
@ju_ccerqueira.onde ela coloca os
links para a compra dos exemplares.

MMMMMUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPAISAISAISAISAIS

Legislativo recebe presidente
do Sindicato dos Servidores

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Rio das Pedras, Bé Ce-
cote (Sérgio Roberto Cecotte) rece-
beu, no último dia 9, presidente
do Sindicato dos Servidores Pú-
blicos Municipais, Orlando Dal-
frer.  Durante a reunião, foi dis-

cutido o aumento do salário dos
servidores municipais em função
da perda da inflação. Na ocasião,
foi entregue a Bé Cecote, um ofício
que acrescenta, na reivindicação,
o aumento do valor do vale-alimen-
tação dos servidores municipais.

EEEEESGOTOSGOTOSGOTOSGOTOSGOTO

Prefeito e presidente da Câmara
vistoriam estação elevatória

O prefeito de Rio das Pedras,
Marcos Buzetto, e o Presidente da
Câmara, Bé Cecote, realizaram vis-
toria ao elevatório, onde será feito
todo o tratamento de esgoto, no
último dia 8 de fevereiro. A visita

foi acompanhada pelo profissional
responsável pela empresa Foco. A
iniciativa faz parte das ações da
Prefeitura para promover quali-
dade de vida e desenvolvimento
ao município de Rio das Pedras.

Na noite desta segunda-feira,
13 de fevereiro, a Câmara Munici-
pal de Rio das Pedras realizou sua
2a Sessão Ordinária do ano de 2023.
Na ocasião, o vereador Professor
Geraldo (Geraldo José dos Santos)
fez três indicações. Entre as solici-
tações, ele pediu que o setor com-
petente da Secretaria Municipal de
Saúde providencie mais um médi-
co clínico geral para atender os
munícipes que utilizam o posto de
saúde do bairro São Pedro; que seja
implantada uma unidade de farmá-
cia básica de saúde na Unidade Bá-
sica de Saúde (UBS) São Pedro, e
outra, na UBS Luiz Massud Coury.

SSSSSESSÃOESSÃOESSÃOESSÃOESSÃO O O O O ORDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIA

Professor Geraldo protocola
três indicações na Câmara

“Peço que o setor responsável
fiscalize e faça o que deve ser feito.
A população paga impostos, paga
salários de funcionários públicos,
então, a população tem direitos. O
SUS é o plano de saúde de boa parte
da população. Nada mais justo que
a população tenha seus direitos aten-
didos”, declarou o vereador.

Além disso, professor Geral-
do solicitou, junto ao setor com-
petente do Serviço Autônomo de
Água e Esgoto (SAAE) do mu-
nicípio de Rio das Pedras, o con-
serto da tubulação de esgoto no
final da Rua ngelo Rossi, no
bairro Jardim Santo Antônio.

GELADOTECA
Rio das Pedras agora tem a
“Geladoteca”, localizada na
Rodoviária Municipal, que é
uma geladeira cheia de li-
vros para quem quiser ler,
emprestar, doar ou qualquer
outra ação que estimule a
leitura. O ponto tem apoio da
Secretaria de Cultura e dis-
ponibiliza de maneira fácil,
rápida e sem burocracias a

possibi l idade de qualquer
pessoa ter acesso a um li-
vro. Os interessados podem
ler e devolver enquanto es-
peram pelo ônibus, podem
levar o livro pra casa e devol-
ver depois, podem trocar livros
já lidos por livros diferentes,
podem doar seus livros já li-
dos. Além de livros clássicos,
a Geladoteca tem gibis.

Divulgação

Divulgação Divulgação

CAMPEONATO
DE VETERANOS
O Campeonato de Vetera-
nos começou com três par-
tidas entre as seis equipes
participantes: Vai Que Cola
2 x 3 Democrata; Amigos 1 x
1 Esperança; e Prefeitura 0
x 10 Usina São José. Os jo-
gos seguem todos os do-
mingos de manhã até dia 23
de abril, quando será a final.
A entrada é gratuita e o pú-
blico pode prestigiar os jo-
gos. O jogador André Zam-
bretti (Pistolinha) que fez o pri-
meiro gol do campeonato.

MAZZAROPI
Através da Secretaria de Cul-
tura e Turismo, o ator Vitor
Branco trouxe a sua homena-
gem ao ator Mazzaropi ao Cen-
tro Pedagógico no último dia
10. Centenas de pessoas ri-
ram, se divertiram e colabora-
ram com o Fundo Social de
Solidariedade. Os ingressos
foram trocados por um quilo
de alimento, o que gerou uma
arrecadação de mais de 200
quilos. As histórias do espe-
táculo misturaram esquetes
clássicas reencenadas e his-
tórias da época em que o ator
pode trabalhar e viajar junto
com Mazzaropi. O secretário
Zé Ferreira também anunciou
o projeto onde os filmes do

Mazzaropi serão apresenta-
dos no Centro Pedagógico
como opção de lazer aos finais
de semana para os cidadãos.
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LED, ao investimento de R$
6.800. A eficiência energética é
de 81%. Já no bairro Alvorada,
a Semozel retirou sete luminá-
rias antigas, de globo, para ins-
talação de nove luminárias de
LED. A obra, que teve investi-
mento total de R$ 3.700, ofere-
ce eficiência energética de 86%.

No Cecap, foram duas tro-
cas. A primeira na academia ao
ar livre localizada à avenida Gus-
tavo Adolpho Franco Bueno, onde
foram retirados dez globos para
instalação de 14 luminárias de
LED, gerando eficiência energé-
tica de 85%. A segunda troca foi
na rua Divinolândia, que recebeu
12 novas luminárias de LED no
lugar de seis antigas luminárias
do tipo globo. A eficiência ener-
gética é de 78%. No total, os dois
serviços somam R$ 10.400.

Os objetivos da troca das lu-
minárias são reduzir o consumo
de energia elétrica dos locais pú-
blicos e diminuir os gastos com

Justino Lucente

Passarela na rua Ferraz de Vasconcellos, no
Sol Nascente, recebeu 14 luminárias de LED

manutenção, pois as novas lâm-
padas têm vida útil maior. As
lâmpadas LED são de 30 watts e
são cinco vezes mais eficientes, o
que pode resultar em uma econo-
mia aproximada de 75%. Além dis-
so, possibilitam o direcionamento

da luz, garantindo mais ilumina-
ção ao local, em especial à noite.

Este serviço também integra
o programa de eficiência energé-
tica, que já atendeu diversos ou-
tros locais na cidade, entre pra-
ças, parques, viadutos e ruas.

LEDLEDLEDLEDLED

Prefeitura instala 94 novas
luminárias em 4 bairros
A Secretaria de Obras e Zeladoria (Semozel) realizou a troca de 57 luminárias
antigas nos bairros Sol Nascente, Cecap, Jardim Esplanada e Alvorada

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), realizou entre terça-feira,
14, e ontem, 15, a troca de luminá-
rias antigas por luminárias de LED
nos bairros Sol Nascente, Cecap,
Jardim Esplanada e Alvorada. Na
passarela localizada na rua Ferraz
de Vasconcellos, no Sol Nascente,
a Semozel retirou sete luminárias
do tipo globo para instalar 14 lu-
minárias de LED, o que garante
eficiência energética de 78%. O in-
vestimento total foi de R$ 5.600.

A equipe elétrica também re-
alizou trocas na praça Esmeral-
do Lopes Muller, no Jardim Es-
planada. Foram retiradas 17 lu-
minárias, também do tipo glo-
bo, que deram lugar a 28 lumi-
nárias de LED. A eficiência ener-
gética é de 82% e o investimento
do serviço foi de R$ 11.330.

A equipe retornou ao Sol
Nascente, na rua Embu Guas-
su, para trocar dez luminárias
do tipo globo por 17 novas de

A Hyundai iniciou nesta se-
mana, em suas redes sociais, a
campanha digital com postagens
que visam alertar os motoristas
para pontos de atenção no veí-
culo antes de pegar a estrada, às
vésperas do feriadão de Carna-
val. Sob a hashtag #DicasHyun-
dai, estão sendo compartilhados
alguns itens básicos a serem con-
feridos pelo condutor do veícu-
lo antes de iniciar viagem como,
por exemplo, o nível de óleo do
motor, o desgaste das borra-
chas do limpador de para-bri-
sa e as lâmpadas, entre outros.

As postagens também irão
alertar os motoristas para os
cuidados na direção, visando
uma viagem proveitosa e segu-
ra. Dentre as dicas, destaque
para os períodos de descanso
necessários no caso de trechos
longos a se percorrer. Além, cla-
ro, da constante atenção aos li-
mites de velocidade de cada ro-
dovia, uma vez que este número
encontra grande variação nos di-
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Esalq e Cena firmam convênio
com universidade holandesa

Ernani Pinto Junior, Sergio Persival Baroncini Proença,
Márcio de Castro Silva Filho, Thais Maria Ferreira de Souza Vieira

Gerhard Waller

No último dia 6, foi assinado
na Escola Superior de Agricultu-
ra Luiz de Queiroz (Esalq/USP),
um convênio acadêmico interna-
cional do programa de dupla-ti-
tulação entre a Universidade de
São Paulo (USP) por meio da Es-
cola Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz (Esalq/USP) e do Cen-
tro de Energia Nuclear na Agri-
cultura (Cena/USP) com a Wa-
geningen University (WU).

O objetivo é a promoção da
cooperação acadêmica por meio
da coorientação conjunta de es-
tudantes de doutorado de suas
respectivas instituições, visando
a elaboração de suas teses de
doutorado e dupla-titulação, cu-
jas finalizações e defesas serão rea-
lizadas sob responsabilidade con-
junta das duas instituições, de acor-
do com o estabelecido no acordo.

Presentes na cerimônia de as-
sinatura Prof. Sérgio Persival Ba-
roncini Proença, presidente da
Agência USP de Cooperação Aca-
dêmica Nacional e Internacional
(AUCANI); Prof. Márcio de Castro
Silva Filho, pró-reitor de Pós-Gra-
duação da USP; Profa. Thais Ma-
ria Ferreira de Souza Vieira, dire-
tora da Esalq; Ernani Pinto Juni-

or, diretor do Cena; Wieneke
Vullings, consulesa geral do Rei-
no dos Países Baixos; Robert Thi-
jssen, consul de Inovação, Tecno-
logia e Ciência do Reino dos Países
Baixos; Tsai Siu Mui, vice-prefeita
da Prefeitura do Campus USP Luiz
de Queiroz; e Prof. Quirijn de Jong
van Lier, professor titular da Divi-
são de Funcionamento de Ecos-
sistemas Tropicais do Cena.

A cerimônia foi acompanha-
da via sala de conferência pelos di-
rigentes da WU, Prof. Wouter Hen-
driks, pró-reitor; Sr. Theo Jetten,
secretário executivo da Escola de
Pós-Graduação PE&RC (Producti-
on Ecology and Resource Conser-
vation); Sra. Janneke Van Seters,
chefe de gabinete da Reitoria de
Pesquisa e demais convidados.

A intenção e o objetivo final
do convênio é expandir a coope-
ração entre USP-Piracicaba e a
WU para todos os grupos de pes-
quisa da WU e para todos os gru-
pos de pesquisa e programas de
pós-graduação da Unidade USP
em Piracicaba focados nos cam-
pos de sistemas de alimentação
saudável e uso sustentável da terra,
ecologia e conservação da biodiver-
sidade e mudanças climáticas.
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Hyundai lança campanha sobre segurança veicular
Divulgação

ferentes tipos de vias presentes
na malha rodoviária brasileira.

“Em épocas como o Carnaval,
é natural observarmos um aumen-
to exponencial no volume de via-
gens de carro. A Hyundai traba-
lha para oferecer os veículos mais
seguros, embarcados de tecnolo-
gia que auxiliam o condutor em
diversos pontos, mas também
queremos estar perto no sentido

de conversar sobre os riscos do
trânsito e como minimizá-los ain-
da mais. Queremos que todos
aproveitem um feriado cheio de
diversão e repleto de segurança
nas estradas”, Jan Telecki, diretor
de Marketing e Comunicação da
Hyundai Américas Central e do Sul.

Os clientes Hyundai contam
com a extensa lista de concessioná-
rios disponíveis em todo o Brasil para

revisões como o QuickService, onde
são inspecionados e, se necessário,
substituídos mais de 50 itens bási-
cos do veículo em cerca de 20 minu-
tos. Toda linha de modelos Hyun-
dai conta com cinco anos de garan-
tia sem limite de quilometragem.

A semana de #DicasHyundai
pode ser acompanhada diretamen-
te no Instagram da marca, aces-
sando: instagram.com/hyundaibr.
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Startups agrícolas
consomem R$ 1 mi
em investimentos
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Clientes trocam embalagens de pó de café por brindes

A venture builder WBGI está
investindo pouco mais de R$ 1
milhão em duas startups especi-
alizadas na produção e propaga-
ção de mudas diferenciadas. A
Arbotech é focada em plantas
nativas para reflorestamento,
além de frutíferas e extrativas e a
LPG Plant Grow, na clonagem de
plantas com alto valor agregado
como lúpulo, baunilha e mirtilo.

Com o investimento, a LPG
Plant Grow vai construir ainda
neste ano um laboratório para a
produção das mudas, além das es-
tufas para aclimatação. Segundo o
CEO da startup, Christian Deme-
trio, a produção será voltada para
mudas de plantas que se desenvol-
vem melhor em condições climáti-
cas diferentes da brasileira. “O lú-
pulo, por exemplo, é originário do
hemisfério norte, com nossa pro-
posta de mudas para produção in-
door com suplementação lumino-
sa, vamos aumentar a produção
em até uma safra a mais por ano.”

Além disso, a proposta é de-
senvolver mudas adaptadas de
baunilha e mirtilo, por exem-
plo, que tem um alto valor agre-
gado e podem ser produzidos
indoor ou em áreas menores.

A Arbotech é uma startup de
biotecnologia para produção de
mudas clonais de plantas econo-
micamente importantes. De
acordo com Mariza Monteiro, co-
fundadora da agtech, com o in-
vestimento haverá melhorias na

infraestrutura do laboratório e
também na prospecção de novos
clientes. “Desenvolvemos proto-
colos e técnicas próprias para o
melhoramento de plantas nati-
vas e queremos começar a pro-
duzir as mudas de espécies nati-
vas em larga escala”, explica.

Segundo o sócio da WBGI,
João Blasco, esses dois investi-
mentos são fruto de um grande
potencial no mercado de produ-
ção, edição e melhoramento ge-
nético de mudas de alta quali-
dade.  “No caso da Arbotech, a
produção de mudas clonais ama-
zônicas será um diferencial nos
projetos de reflorestamento de
áreas e geração de crédito de car-
bono de alto padrão. De forma
semelhante, o investimento no
laboratório LPG servirá para
atender a demanda por mudas
de alto valor agregado, seja para
a indústria, como é o caso do
lúpulo e baunilha, como também
para produtores rurais especiali-
zados, como no caso do mirtilo.”

Com 15 startups em seu por-
tfólio de negócios, a WBGI é uma
venture builder focada no desen-
volvimento e construção de ne-
gócios tecnológicos e de alto im-
pacto na agricultura. Além dos
investimentos nas agtechs, ofere-
ce suporte nas principais áreas de
gestão de uma empresa como ma-
rketing, recursos humanos, finan-
ças, processos, inteligência de mer-
cado, jurídico e contabilidade.

Divulgação

Para estimular comportamen-
tos responsáveis com o meio ambi-
ente, o Café Morro Grande incenti-
va o descarte correto de embala-
gens por meio do programa de lo-
gística reversa. Uma atitude impor-
tante, que pode causar um grande
impacto na preservação ambiental.

Como incentivo, ao juntar
embalagens usadas do Café Morro
Grande, os consumidores podem
trocar por itens diversos de uso
doméstico. De acordo com Lia Lima
Gatti Höfling, gerente de Marke-
ting do Café Morro Grande, o com-
promisso social e ambiental estão
presentes desde a fundação da
empresa. “Somamos cerca de 50
mil embalagens por mês que são
encaminhadas para o procedimen-
to de reciclagem. Todo material  é
repassado para a Embraeco, que
transforma os resíduos em tapu-
mes, telhas e placas ecológicas”.

As telhas, tapumes e placas da
Embraeco são uma solução para as

construtoras que precisam cum-
prir a regras de segurança do tra-
balho, a NR-18 (Norma Regula-
mentadora relativa a canteiros de
obras), do mesmo modo que bus-
cam estar alinhadas aos conceitos
de ESG (Environmental, Social
and Governance). Entre as vanta-
gens estão durabilidade; susten-
tabilidade (considerando que é um
produto reciclável, reciclado e que
atende os 3Rs - Reduzir, Reutili-
zar e Reciclar); e usto-benefício.

A Lojinha de Trocas de em-
balagens do Café Morro Grande
fica no Centro de Piracicaba (rua
Boa Morte, 1466 - sala 4). É pos-
sível fazer trocas por outros pro-
dutos a partir de 10 embalagens.
O catálogo pode ser consultado
no site do Café Morro Grande –
www.cafemorrogrande.com.br.
A adesão pode ser individual ou
coletiva: restaurantes, buffets,
empresas, escolas, igrejas, clu-
bes, associações entre outros.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

A dona de casa Cleunice de Lima faz as trocas há mais de 20 anos
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